



im Bezirksausschuss 21 Pasing – Obermenzing



## **Antrag an den BA 21 für die Sitzung am 12.3.2019**

### **Querung Verdistraße für den Fuß- und Radverkehr, Höhe Dorfstraße (unmittelbar westlich Meyerbeerstraße)**

#### **Antrag:**

Die LH München wird gebeten in Höhe der Dorfstraße unmittelbar westlich der Meyerbeerstraße eine signalisierte Querungsstelle für den Fuß- und Radverkehr über die Verdistraße zu errichten, um insbesondere dem Schülerverkehr aus dem nördlichen Obermenzing zu den Sportanlagen an der Meyerbeerstraße eine straßenverkehrsrechtlich legale Quermöglichkeit der Verdistraße in Höhe der Dorfstraße zu verschaffen.

Dazu soll der heute signaltechnisch vierarmige Knotenpunkt durch Verschiebung der Einfahrt zur Dorfstraße in zwei versetzte Einmündungen geteilt werden. Durch die geringfügige Umgestaltung wird Platz geschaffen für eine Fuß- und Radfahrquerung über die Verdistraße unmittelbar westlich der Meyerbeerstraße. Die Dorfstraße (wie bisher nur rechts rein, rechts raus) bleibt unsignalisiert. Alle derzeitigen Fahrbeziehungen bleiben erhalten.

#### **Begründung:**

Eine Vielzahl von Kindern und Jugendlichen aus dem nördlich der Verdistraße gelegenen Wohngebieten Obermenzings radelt regelmäßig zur Bezirkssportanlage Obermenzing an der Meyerbeerstraße. Dabei ist es nicht möglich die Verdistraße von der Dorfstraße zur Meyerbeerstraße straßenverkehrsrechtlich legal zu überqueren (abschnittsweise Schieben plus zeitaufwändig zwei Ampelphasen). Dadurch wird die ohnehin schon vorhandene starke Barrierewirkung der Verdistraße innerhalb Obermenzings noch verstärkt.

Für die nördlich der Dorfstraße wohnenden Bürger mit Zielen an der Meyerbeerstraße ist die Querung an der Wöhlerstraße keine Alternative. Darüber hinaus machen Umwege die Fahrradnutzung nicht attraktiv.

Ein „Fangquerschnitt“ für die Linkseinbieger von der Meyerbeerstraße in die Verdistraße, wie vom KVR befürchtet (negative Einflüsse auf die Verdistraße), ist bei o.g. Vorschlag nicht erforderlich, wenn sich die Furt nicht „weit abgerückt“, sondern unmittelbar an der Meyerbeerstraße befindet, so wie dies bei „normalen“ Knotenpunkten auch der Fall ist.

Ingrid Standl  
(Fraktionssprecherin)

Andreas Bergmann

Klement Bezdeka  
(Fraktionssprecher)

Herbert Brüser